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Ïðîôñîþçû èçó÷àþò îñíîâû 
ìîëîäåæíîé ïîëèòèêè

Как совершенствовать 
работу Молодёжного совета 
ФПРО? Этот вопрос сначала 
был изучен, а потом и рассмо-
трен на встрече председате-
ля Федерации профсоюзов 
Ростовской области Алексан-
дра Лозыченко с представи-
телями Молодежного совета 

ФПРО и руководителями об-
ластных организаций профсо-
юзов.

Вызвали особый интерес 
перспективы взаимодействия 
регионального профобъедине-
ния с территориальными про-
фсоюзными организациями 
в сфере молодёжной политики, 

организация работы с молоде-
жью по реализации уставных 
задач профсоюзов, возможно-
сти сотрудничества с молодёж-
ными объединениями региона. 
Немало предложений внесла 
председатель Молодёжного 
совета ФПРО Александра Олей-
ник.

ПРЕЗИДИУМ

Î íàãðàæäåíèÿõ, ñòèïåíäèÿõ, 
ñòàòîò÷¸òíîñòè, èòîãàõ çà 2023 ãîä

Почетным знаком «За за-
слуги перед профсоюзным 
движением Ростовской об-
ласти» награждены председа-
тели Егорлыкской районной 
организации Общероссийско-
го профсоюза образования 
Татьяна Чеботникова, Азов-
ской районной организации 
Общероссийского профсоюза 
образования Татьяна Степа-
ненко, Волгодонской город-
ской организации профсоюза 
работников культуры, пред-
седатель Координационного 
совета организаций профсо-
юзов – представитель Феде-
рации профсоюзов Ростов-
ской области в Волгодонске 
Сергей Дмитренко, Сальской 
районной организации Об-
щероссийского профессио-
нального союза работников 
государственных учреждений 
и общественного обслужива-
ния Российской Федерации, 
председатель Координаци-
онного совета организаций 
профсоюзов – представитель 
Федерации профсоюзов Ро-

стовской области в Сальске 
Оксана Высочина.

Они награждены за добро-
совестный труд в профсоюзах, 
большой вклад в дело защиты 
трудовых прав и социально- 
экономических интересов тру-
дящихся. Это решение было 
принято Президиумом ФПРО, 
которое провёл председатель 
ФПРО Александр Лозыченко.

На заседании были рассмо-
трены сводная статистическая 
отчётность по профсоюзному 
членству и профсоюзным орга-
нам ФПРО, итоги коллективно- 
договорной кампании, от-
чёты о работе правовой 
и технической инспекций тру-
да за 2023 год. Было принято 
решение присудить стипендии 
ФПРО студентам высших учеб-
ных заведений Ростова-на- Дону 
за успешную учебу в первом 
семестре 2023-2024 учебного 
года, заслушан отчет о ходе ре-
ализации молодёжной политики 
ФПРО и утверждён план работы 
выборных органов на II квартал 
2024 года.

ÑÎÂÅÒ 
ÔÏÐÎ

Итоги работы XII съезда 
профсоюзов, выполнение 
плана мероприятий по про-
ведению Года развития со-
циального партнерства, 
подготовка и проведение 
Первомайской акции про-
фсоюзов, исполнение бюд-

жета Федерации профсою-
зов в 2023 году, подготовка 
к летнему детскому оздорови-
тельному сезону – эти и дру-
гие вопросы рассмотрены 
на заседании Совета ФПРО. 
Совет провел председатель 
Александр Лозыченко.
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Åëåíà Ëàçàðåâà èçáðàíà 
ïðåäñåäàòåëåì ïåðâè÷íîé 

ïðîôñîþçíîé îðãàíèçàöèè 
ðàáîòíèêîâ ÞÐÃÏÓ (ÍÏÈ)

Делегаты конференции по-
лучили приветствие от заме-
стителя председателя ФНПР, 
главного редактора Цен-
тральной профсоюзы газеты 
«Солидарность» Александра 
Шершукова, отметившего, 
что уже более века первичная 
профорганизация работни-
ков НПИ гордо и высоко несет 
знамя рабочего движения, 
каждый день своими яркими 
делами доказывая свою необ-
ходимость и эффективность. 
В адрес конференции направи-
ли приветствия председатель 
Общероссийского профсоюза 
образования Галина Меркуло-
ва и многие коллеги из друже-
ственных организаций.

Приветствуя делегатов и го-
стей конференции, ректор 
ЮРГПУ (НПИ) Ю. И. Разоренов 
рассказал о большом объёме 
работ, проделанном профсоюз-
ной организацией вуза за от-
чётный период. Руководитель 
университета отметил и ежегод-
ные победы профсоюза на ре-
гиональных и всероссийских 
конкурсах. «Это, несомненно, 
большой плюс для развития 
нашего университета, его поло-
жения лидера, когда все знают, 
что в стенах вуза создаются все 
условия для нормальной пло-
дотворной деятельности», – ска-
зал Юрий Разорёнов. Отдельно 
ректор остановился на важной 

роли ППО работников в деле 
помощи бойцам на передовой 
специальной военной опера-
ции. Это сбор и отправка гума-
нитарной помощи, плетение ма-
скировочных сетей, посещение 
раненых в госпиталях и бойцов 
в военных подразделениях.

С приветствием от дружных 
профсоюзных организаций 
Юга России, а также от про-
фсоюзных объединений, лиде-
ров и активистов территорий, 
которые относительно недавно 
вернулись в состав Российской 
Федерации, выступил секре-
тарь Федерации независимых 
профсоюзов России – предста-
витель ФНПР в ЮФО Дмитрий 
Чуйков.Он отметил, что всех, 
кто становился гостем ЮРГПУ 
(НПИ), всегда поражает его ве-
личие – не только архитектурно-
го ансамбля, но и величие духа 
трудового коллектива новочер-
касских политехников.

– За пять лет проделана 
огромная работа – ежеднев-
ная, кропотливая, направлен-
ная на поддержку работников 
университета, молодёжи, ве-
теранов, – отметил в своём 
выступлении председатель 
Ростовской областной органи-
зации Профсоюза работников 
народного образования и науки 
РФ Владимир Гайворонский.

Центральным событием по-
вестки дня стал отчёт профсо-
юзного комитета ППО работни-
ков ЮРГПУ (НПИ) за пятилетний 
период – с 2019-го по 2024 год. 
С докладом выступила предсе-
датель ППО работников Елена 
Лазарева. Она доложила обо 
всех направлениях работы её 
неравнодушной команды.

В результате работу профко-
ма ППО работников ЮРГПУ 
(НПИ) делегаты конференции 
признали удовлетворительной 
и определили приоритетные 
направления деятельности 
Первичной профсоюзной орга-
низации на следующие пять лет. 
Это повышение эффективности 
социально- экономической за-
щиты работников университета, 
развитие социального партнёр-
ства в разных областях деятель-
ности вуза, совершенствова-
ние работы Совета ветеранов, 
развитие деятельности Совета 
молодых преподавателей и ряд 
других направлений.

Âðåìÿ 
âîçìîæíîñòåé

Во всех городах и райо-
нах области прошло самое 
масштабное кадровое меро-
приятие этой весны – регио-
нальный этап Всероссийской 
ярмарки трудоустройства 
«Работа России. Время воз-
можностей», на которой были 
представлены все возможно-
сти современной службы за-
нятости.

Крупнейшие работодатели 
Сальского района представили 
вакансии приоритетных отрас-
лей экономики, промышленной 
сферы, сельского хозяйства. 
У соискателей была возмож-
ность пройти онлайн собеседо-
вание с работодателями обла-
сти, ознакомиться с вакансиями 
других регионов страны.

В ярмарке приняли участие 
социальные партнеры службы 
занятости населения. Уже ста-
ло доброй традицией участие 
представителей профсоюзов. 
Председатель Сальской район-
ной организации профсоюза 
работников государственных 
учреждений и общественного 
облуживания Высочина Оксана 
и председатель первичной про-
фсоюзной организации Саль-
ской дистанции пути Литвино-
ва Елена провели консультации 
для граждан по вопросам тру-
дового права, корпоративных 
преференций и материальной 
поддержке.

На мероприятии работал 
пункт юридического консульти-
рования по вопросам занятости 
и обучения различных катего-
рий граждан, в том числе в рам-
ках национального проекта «Де-
мография».

Образовательные учрежде-
ния города провели увлека-
тельные мастер- классы по вос-
требованным профессиям, 
рассказали об условиях посту-
пления и обучения. Участники 
ярмарки прошли профориента-
ционное тестирование, освоили 
навыки составления конкурен-
тоспособного резюме, самопре-
зентации, проведения деловой 
беседы с работодателем.

На площадках ярмарки 
прошли различные круглые сто-
лы. Работодатели были проин-
формированы о господдержке 
при трудоустройстве различных 
категорий граждан, а также 
о возможности прохождения 
обучения в рамках нацпроек-
та «Демография», студенты вы-
пускных курсов узнали о мето-
дах и способах поиска работы, 
о возможностях портала «Рабо-
та России»,

Проведение Всероссийской 
ярмарки трудоустройства по-
лучило широкий отклик среди 
участников. Каждый участник 
ярмарки стал на шаг ближе 
к работе и жизни своей мечты.

Ñ íà÷àëà ãîäà ñîäåéñòâèå â òðóäîóñòðîéñòâå ïîëó÷èëè 
6,7 òûñÿ÷è æèòåëåé îáëàñòè

В этом году уже оказано со-
действие в трудоустройстве 
6,7 тысячи жителей области. 
Всего в прошлом году было 
трудоустроено 42 тысячи 
человек. Об этом рассказа-
ли на заседании областной 
трехсторонней комиссии 
по регулированию социально- 
трудовых отношений, кото-
рую возглавляет заместитель 
губернатора Ростовской об-
ласти Андрей Пучков.

В своем выступлении заме-
ститель начальника управления 
государственной службы заня-
тости населения Ростовской об-
ласти Наталья Поволяева рас-
сказала о мерах по содействию 
занятости граждан, испытываю-
щих трудности в поиске работы.

Было отмечено, что меропри-
ятия по содействию занятости 
населения обеспечены финан-
сированием в полном объеме 
и реализуются в рамках госу-
дарственной программы Ро-
стовской области «Содействие 

занятости населения», феде-
рального проекта «Содействие 
занятости» национального про-
екта «Демография».

Специалистами службы за-
нятости населения особое вни-
мание уделяется содействию 
в трудоустройстве гражданам, 
испытывающим трудности 
в поиске работы, к которым 

в частности относятся инва-
лиды, граждане, уволенные 
с военной службы, и члены их 
семей, одинокие и многодет-
ные родители, воспитывающие 
несовершеннолетних детей, 
детей- инвалидов, молодежь 
в возрасте от 14 до 18 лет 
и лица предпенсионного воз-
раста.

Также собравшиеся заслу-
шали информацию о работе, 
проводимой органами Фонда 
пенсионного и социального 
страхования Российской Феде-
рации по Ростовской области 
по соблюдению пенсионных 
прав граждан и обсудили во-
просы присоединения предпри-
ятий отрасли связи к областно-

му трехстороннему соглашению.
– С прошлого года действу-

ет уже четырнадцатое Ростов-
ское областное трехстороннее 
соглашение, которое направле-
но на взаимодействие прави-
тельства области, федерации 
профсоюзов и союза работо-
дателей по вопросам заработ-
ной платы, доходов и социаль-
ной защищенности жителей 
региона, занятости населения 
и развития рынка труда, охра-
ны труда. По итогам 2023 года 
к реализации данного доку-
мента присоединилось более 
50% организаций, – отметила 
министр труда и социального 
развития Ростовской области 
Ирина Шувалова.

В работе Трехсторонней ко-
миссии с профсоюзной стороны 
приняли участие председатель 
ФПРО Александр Лозыченко, 
заместитель председателя 
ФПРО Евгений Юрин, руково-
дители областных организаций 
профсоюзов.
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Êàê æèâóò ïðåäïðèÿòèÿ 
æèçíåîáåñïå÷åíèÿ

В этом году исполняется 
105 лет Общероссийскому 
отраслевому профсоюзу 
работников жизнеобеспе-
чения и 375 лет жилищно- 
коммунальному хозяйству 
России. В мае нынешнего 
года намечено провести VIII 
съезд Общероссийского про-
фсоюза жизнеобеспечения, 
который должен определить 
приоритетные направления 
деятельности по совершен-
ствованию профсоюзной 
структуры, повышению эф-
фективности работы про-
фсоюзных организаций 
по защите интересов и прав 
работников отрасли, улучше-
нию их благосостояния и ус-
ловий труда.

– Главной задачей профсо-
юзных организаций всех уров-
ней, как и прежде, остаётся 
консолидация трудовых коллек-
тивов, повышение роли профсо-
юза в решении вопросов роста 

заработной платы, улучшения 
условий труда и обеспечения 
его высокой эффективности 
на основе дальнейшего разви-
тия системы социального пар-
тнёрства, – отметил в своём до-
кладе председатель Ростовской 
областной организации профсо-
юза работников жизнеобеспе-
чения Юрий Авдеев.

В области заметно увеличи-
лось количество предприятий 
жизнеобеспечения, которые 
по размеру зарплаты вплотную 
приблизились к среднеобласт-
ному уровню. Так, в ООО «Сири-
ус» Новочеркасска она состав-
ляет 45472 руб лей, в АО ТЭПТС 
«Теплоэнерго» Таганрога – 
53500 руб., а в АО «Ростовво-
доканал», МКП «Ростгорсвет» 
и ООО «Экотехнологии» Ново-
черкасска зарплата работников 
превысила среднеобластной 
показатель, составив соответ-
ственно – 60, 62 и 70 тысяч 
руб лей.

Работа по развитию соци-
ального партнёрства на осно-
ве соглашений даёт хорошие 
результаты в МУП «Управление 
«Водоканал» (директор Нес-
нов М. В., председатель про-
фкома Лихобаба Н. А.) и МУП 
«Городское хозяйство» (дирек-
тор Самойленко А. С., предсе-

датель профкома Лапина Н. В.) 
г. Таганрога, АО «Зерноград-
ские тепловые сети» (генераль-
ный директор Сердюков А. Н., 
председатель профкома Пе-
налюк Г. А.), Новошахтинских 
МП «Коммунальные котель-
ные и тепловые сети» (дирек-
тор Пиляев П. В., председа-

тель профкома Тодорова Т. В.), 
ООО «Водоканал» из Каменска- 
Шахтинского (директор Крав-
цов М. А., председатель про-
фкома Дронова А. Г.), ОАО 
«Исток» (генеральный дирек-
тор Погурец Е. В., председа-
тель профкома Букреева Г. М.), 
в Азове МП «Азовводоканал» 
(директор Картамышев Д. М., 
председатель профкома Вер-
тий И. В.), МУП «Водоканал» 
Семикаракорска (директор 
Колодезных А. Б., председа-
тель профкома Лобко Е. Н.), 
ЕМУП «Коммунальник» Егор-
лыкского района (директор 
Угроватый В. А., председатель 
профкома Гречко Л. А.) и других 
коллективах.Об этом и многих 
других актуальных для профсо-
юза вопросах речь шла на пле-
нуме областной организации 
профсоюза жизнеобеспечения.

На Пленуме выступил пред-
седатель ФПРО Александр Ло-
зыченко.

Ñîöèàëüíîå ïàðòíåðñòâî
Всероссийская научно- 

практическая конференция 
была посвящена памяти 
председателя конституци-
онного суда Российской Фе-
дерации в отставке Марата 
Викторовича Баглая, выпуск-
ника Ростовского госунивер-
ситета, длительное время 
работавшего в руководстве 
ВШПД-АТиСО и много усилий 
приложившего к формирова-
нию социальной направлен-
ности отечественного права 
как элемента российской го-
сударственности.

Организаторами встречи 
были Южный федеральный уни-
верситет, Академия труда и со-
циальных отношений, Москов-
ский государственный институт 
международных отношений Ми-
нистерства иностранных дел 
Российской Федерации, Пред-
ставительство Федерации не-
зависимых профсоюзов России 
в Южном федеральном округе 
и Союз организаций профсою-
зов «Федерация профсоюзов 
Ростовской области».

Модераторами встречи были 
доктор юридических наук, про-
фессор, заведующий кафедрой 
конституционализма юридиче-
ского факультета ЮФУ Николай 
Бондарь и доктор юридических 
наук, профессор, заведующий 
кафедрой теории и истории го-
сударства и права юридическо-
го факультета Академии труда 
и социальных отношений Арка-
дий Корнев.

В рамках запланированного 
пленарного совещания с при-
ветственными словами высту-
пила ректор Академии труда 
и социальных отношений, заме-
ститель председателя Федера-
ции независимых профсоюзов 
России Нина Кузьмина, которая 

рассказала о жизни и работе 
Марата Викторовича Баглая 
в Академии труда и социаль-
ных отношений в качестве про-
ректора и в Конституционном 
суде в качестве председателя. 
По ее словам, замыслы Марата 
Викторовича продолжают жить 
и развиваться, а это главная 
награда – для любого учёного.

В своём приветственном 
слове президент ЮФУ Мари-
на Боровская отметила, что 
имя Марата Викторовича Ба-
глая имело большое значение 
для Южного федерального 
университета, а в особенно-
сти для юридического научно- 
исследовательского сообще-
ства, поскольку студенты при 
подготовке к научным конфе-
ренциям, работам, опираются 
на научное наследие, труды Ма-
рата Баглая.

В рамках конференции 
были подготовлены ряд докла-
дов, которые посвящены как 
конституционализму, так и са-
мому Марату Баглаю, и его де-
ятельности. Так, доктор юри-
дических наук, профессор, 
заведующий кафедрой консти-

туционализма юридического 
факультета ЮФУ Николай Бон-
дарь сделал доклад «М. В. Ба-
глай как человек; ученый, го-
сударственный деятель, его 
вклад в теорию и практику от-
ечественного конституциона-
лизма». Доктор юридических 
наук, профессор, почетный ад-
вокат России, арбитр КАС при 
Торгово- промышленной пала-
те Светлана Иванова выступи-
ла с темой «Роль Конституци-
онного Суда РФ в защите прав 
и законных интересов наслед-
ников», доктор юридических 
наук, профессор юридическо-
го факультета Донского госу-
дарственного технического 
университета Леонид Акопов 
прочитал доклад «Конститу-
ционные императивы ста-
новления социального го-
сударства в России», доктор 
философских наук, профес-
сор, заведующий кафедрой 
прикладной конфликтологии 
и медиации Института социо-
логии и регионоведения, ди-
ректор Центра исследования 
проблем социально- трудовой 
сферы и проблем профсоюз-

ного движения, председатель 
первичной профсоюзной ор-
ганизации работников и обу-
чающихся Южного федераль-
ного университета Сергей 
Дюжиков рассказал про «Роль 
права на охрану здоровья 
в системе конституционно- 
правовых прав и свобод». 
Выступление на тему «Пра-
вотворческая функция Кон-
ституционного Суда Россий-
ской Федерации: взгляды 
М. В. Баглая, права человека 
и современность» подготовил 
младший научный сотрудник 
Юридического факультета 
Санкт- Петербургского госу-
дарственного университета 
Артемий Семченков, а профес-
сор, заведующий кафедрой 
теории и истории государ-
ства и права юридического 
факультета Академии труда 
и социальных отношений Ар-
кадий Корнев прочитал свой 
доклад «Социальная функция 
государства». Профессор, за-
ведующий кафедрой консти-
туционного и международного 
права Поволжского института 
управления имени П. А. Сто-
лыпина РАНХиГС Джамиля 

Велиева свою работу посвя-
тила теме «Конституционное 
право – на достойный уровень 
жизни в контексте социально- 
экономического развития об-
щества» и многие другие.

«Идея организации данной 
конференции родилась неслу-
чайно. Глубокие традиции как 
академического, так и профсо-
юзного сообщества, заключа-
ющиеся в уважении к своим 
учителям, наставникам, в изу-
чении и распространении насле-
дия выдающихся деятелей науки 
и лидеров профсоюзов полно-
правно позволили нам почтить 
память Марата Викторовича 
Баглая. А учитывая многолетнее 
конструктивное сотрудничество 
профсоюзного и научного сооб-
щества мероприятие было орга-
низовано на высоком уровне. 
Мы благодарны всем, кто под-
держал нашу идею, стал соор-
ганизатором и заинтересованно 
участвовал. Обязательно будет 
издан сборник материалов кон-
ференции. Мы и далее продол-
жим нашу совместную работу», – 
подчеркнул по итогам секретарь 
ФНПР – представитель ФНПР 
в ЮФО Дмитрий Чуйков.



4

Ïëåíóì îïðåäåëèë âåêòîð äâèæåíèÿ âïåð¸ä
На VI Пленуме Ростовской 

областной организации про-
фсоюза работников здраво-
охранения, который провел 
председатель Олег Борцов, 
говорилось о том, что оплата 
труда медработников в бли-
жайшее время существен-
но изменится, что начиная 
с текущего, 2024 года, будут 
выравнены тарифы на ока-
зание медицинской помощи 
в городах и сельской местно-
сти, другими словами – суще-
ственно увеличится уровень 
финансовой поддержки ФА-
Пов, врачебных амбулаторий, 
других организаций первич-
ного звена в небольших на-
селенных пунктах.

ЕМИАС – это система, кото-
рая объединяет медицинские 
данные больниц, поликли-
ник и бригад скорой помощи. 
То есть когда пациент попадает 

на прием к врачу, тот открыва-
ет электронную медицинскую 
карту – это один из файлов 
системы, и в ней есть все то, 
что до этого было в бумажной, 
и даже больше. Таким образом, 

врач видит весь объем инфор-
мации, который ему необходим 
для того чтобы назначить лече-
ние, не проводить лишней диа-
гностики и иметь максимальное 
количество данных. Эта инфор-

мация защищена и у каждого 
врача будет свой код. И благо-
даря ЕМИАС, рецепт уже не на-
писан неразборчивым почер-
ком, а распечатан на принтере.

Олег Борцов обратил внима-
ние участников Пленума на то, 
что укомплектованность сред-
ним медицинским персоналом 
составляет 85,5% по данным 
Минздрава Ростовской области, 
и укомплектованность врачами 
и средним медицинским персо-
налом растет, но темпы долж-
ны быть значительно выше. 
В 2023 году областная организа-
ция выполняла такие важнейшие 
задачи профсоюза, закреплен-
ные в Уставе, как: социальная 
защита работников, контроль 
за соблюдением работодателями 
трудового законодательства и за-
щита членов профсоюза от не-
законных взысканий и уволь-
нений, в том числе соблюдение 

гарантий высвобожденным ра-
ботникам в соответствии с дей-
ствующим законодательством, 
осуществляла контроль за обе-
спечением работодателями 
выполнения государственных 
нормативных требований ох-
раны труда, принимала участие 
в совершенствовании законо-
дательства, затрагивающего 
социальные трудовые права ра-
ботников. К решению этих задач 
областная организация профсо-
юза подходит через диалог, ис-
пользую принципы социального 
партнерства. И результат ока-
зался весомым – впервые было 
принято в профсоюз в 2023 году 
из числа работающих – 4156 че-
ловек, к примеру в 2022 году эта 
цифра была – 2835.

На Пленуме выступил предсе-
датель Федерации профсоюзов 
Ростовской области Александр 
Лозыченко.

Ïîáåäèòåëÿì – 
äèïëîìû è ïðåìèè

Основные направления 
деятельности областной ор-
ганизации РОСПРОФПРОМ 
-Ростов-на- Дону в вопросах 
охраны труда рассмотрены 
на Пленуме.С докладом вы-
ступила председатель област-
ной организации профсоюза 
Людмила Михайловская. Она 
акцентировала внимание 
присутствующих на задачах 
направленных на улучшение 
условий труда на рабочих ме-
стах и предупреждение про-
изводственного травматизма 
на предприятиях отраслей 
промышленности.

Подвели итоги пяти смотров- 
конкурсов, проведенных об-
ластной организацией про-
фсоюза в прошедшем году. 
По итогам смотра- конкурса 
«Лучшая организация информа-
ционной деятельности» и «Луч-
шая первичная профсоюзная 
организация» среди первич-
ных профсоюзных организа-
ций за 2023 год стала первич-
ная профсоюзная организация 
«Комбинат «Каменский» (пред-
седатель Шаптала Н. Г.). Первой 
в смотре- конкурсе на лучшую 
организацию работы в обла-
сти молодежной политики под 
девизом «Молодежь и профсо-
юз» стала первичная профсоюз-
ная организация «Корпорация 
«Глория Джинс»-РОСПРОФПРОМ 
(председатель Давитая Л. А.). 
Победителям присвоены зва-
ния «Лучший профсоюзный 
лидер 2023 года». На луч-
шую организацию работы 
по социально- трудовому пар-
тнерству в первичных про-
фсоюзных организациях РОС-
ПРОФПРОМ -Ростов-на- Дону» 
в 2023 году признаны победи-
телями смотра- конкурса:

– первой номинации – пер-
вичная профсоюзная органи-
зация «Комбинат»Каменский-

»-РОСПРОФПРОМ (председатель 
Шаптала Н. Г.)

–  в т о р о й  н о м и н а-
ции –первичная профсоюзная 
организация «Азовский оптико- 
механический завод»-Россий-
ского профсоюза работников 
промышленности (председатель 
Тарновская А. В.)

– третьей номинации – пер-
вичная профсоюзная органи-
зация «Азовская швейная фа-
брика № 13 –РОСПРОФПРОМ 
(председатель – Верескун Н. Ф.)

Были вручены Почетное ди-
пломы и денежные премии.

Почетной грамотой об-
ластной организации РОС-
ПРОФПРОМ -Ростов-на- Дону 
за участие в смотре конкурсе 
«Лучшая организация рабо-
ты по социально- трудовому 
партнерству в первичных про-
фсоюзных организациях РОС-
ПРОФПРОМ -Ростов-на- Дону» 
за 2023 год были отмечены 
первичные профсоюзные ор-
ганизации:

– «Корпорация «Глория 
Джинс»-РОСПРОФПРОМ

– ТКЗ «Красный котельщик» 
-РОСПРОФПРОМ

– «МАГНИТ» – РОСПРО-
ФПРОМ

В конкурсе на звание «Луч-
ший уполномоченный по охране 
труда РОСПРОФПРОМ-Ростов-
на- Дону» среди первичных 
профсоюзных организаций 
за 2023 год признаны победи-
телями следующие уполномо-
ченные:

Дюбин Максим Сергеевич – 
начальника ЛАЭ, цеха КИПиА 
ФКП «Комбинат «Каменский»,

Чуйков Владимир Алексан-
дрович – инженер- технолог 
инструмента цеха АО Азовский 
оптико- механический завод,

Григорович Сергей Георги-
евич – мастер трубоблочного 
цеха ПАО ТКЗ «Красный котель-
щик»,

Солодкина Анжелика Ген-
надьевна – заведующая здра-
впунктом АО «Корпорация «Гло-
рия Джинс».

На заседании был утвержден 
годовой отчет исполнение сме-
ты доходов и расходов бюджета 
и годового бухгалтерского ба-
ланса областной организации 
профсоюза за прошедший год, 
представлена информация 
об итогах ревизии финансово- 
хозяйственной деятельности 
РОСПРОФПРОМ-Ростов-на- Дону 
за 2023 год.

Ñåìèíàð ïðîâåëè 
â Ñàíêò- Ïåòåðáóðãå

15-19 апреля в Санкт- 
Петербурге прошел семинар 
Центрального комитета Об-
щероссийского профсоюза 
работников государственных 
учреждений. Тема семина-
ра – «Отчетно- выборная кам-
пания – действенный меха-
низм развития профсоюза».

От Ростовской областной 
организации профсоюза в ра-
боте семинара приняли участие 
председатель областной орга-
низации Татьяна Щербачен-
ко, заместитель председателя 
Наталья Воронина и ведущий 
специалист по информацион-
ной работе и работе с молодё-
жью Анастасия Егорихина.

На торжественном открытии 
участников приветствовали 
Николай Водянов – Предсе-
датель ЦК профсоюза, Алек-
сандр Шершуков – заместитель 
Председателя ФНПР, главный 
редактор профсоюзной га-
зеты «Солидарность», Елена 
Григорьева – председатель 
Совета председателей Северо- 
Западного федерального окру-
га, Ольга Федулова – секретарь 
ФНПР, представитель ФНПР 
по Северо- Западному феде-
ральному округу, Мария Артюхи-
на – исполняющая обязанности 
председателя Ленинградской 
Федерации профсоюзов», Оль-

га Шелобанова – заместитель 
председателя профсоюза.

Прошли учёба по теме «По-
рядок оформления документов 
выборными коллегиальными 
органами региональных (ме-
жрегиональных) организаций 
профсоюза» и круглый стол, 
на котором состоялся обмен 
опытом работы участников 
семинара- совещания по вопро-
сам организационного укрепле-
ния организаций профсоюза 
в период проведения отчетно- 
выборной кампании.

Следующие дни семинара 
Центрального Комитета были 
посвящены особенностям ор-
ганизации отчетно- выборной 
кампании и её информацион-
ному освещению.

Перед участниками семинара 
выступил заместитель главно-
го редактора газеты «Солидар-
ность» Александр Кляшторин. 
Он рассказал об особенностях 
информационного обеспече-
ния профсоюзных организаций 
и поделился с участниками ме-
тодами продвижения профсо-
юзной информации.

Эксперт по организацион-
ному дизайну Егор Крюнькин 
провел деловую игру на тему « 
Взаимосвязь и синергия управ-
ленческих подходов в развитии 
профсоюзного движения.»
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С 20 апреля по 1 мая об-
щество «Знание» и профсоюз 
образования и науки Ростов-
ской области для студентов 
и школьников организуют 
серию встреч- лекций, посвя-
щенных празднику весны 
и труда, международному 
Дню солидарности трудящих-
ся и Всемирному дню охраны 
труда.

Мероприятия для молодежи 
региона проходят в соответ-
ствии с недавно подписанным 
соглашением организаций о со-
трудничестве.

– Наша задача воспитать 
у подростков уважительное 
отношение к труду, рассказать 
о трудовых правах граждан 
и указать на негативные по-
следствия неформальной заня-
тости, – рассказывает предсе-
датель профсоюза образования 
и науки Ростовской области 
Владимир Гайворонский.

В рамках реализации согла-
шения для школьников и сту-
дентов на площадках образова-
тельных организаций региона 
будет проведен цикл тематиче-
ских лекций. Ребятам расскажут 
об истории, традициях и значе-
нии праздника, а также позна-
комят с основами организации 
безопасности труда.

Работа в этом направлении 
поддерживается президентом 

России Владимиром Путиным. 
Ранее на съезде Федерации 
независимых профсоюзов Рос-
сии Владимир Путин подчеркнул 
необходимость формирования 
у школьников, студентов, моло-
дых ребят уважение к честному, 
ответственному труду и призвал 
профсоюзы активно включить-
ся в национальный проект «Мо-
лодёжь и дети» и плодотворно 
сотрудничать в том числе с Об-
ществом «Знание».

Н а п о м н и м ,  9  а п р е л я 
2024 года прошла церемо-
ния подписания соглашения 
о сотрудничестве Ростовской 
областной организации Обще-
российского профсоюза обра-
зования и регионального фи-
лиала Российского общества 
«Знание». С профсоюзной сто-
роны его подписал Владимир 
Гайворонский, а со стороны 
общества «Знание» – Жанна 
Метелкина.

Соглашение предполагает 
сотрудничество по различным 
отраслям, в частности, объе-
динение усилий в расширении 
лекторского сообщества Рос-
сийского Общества «Знание» 
и создание условий для их про-
фессионального роста, распро-
странение знаний об истории 
страны и её достижениях, попу-
ляризация трудовой деятельно-
сти среди молодежи.

Î ÷¸ì ñîâåòîâàëèñü 
íàâèãàòîðû äåòñòâà

Нормативное регулирова-
ние новой должности, профес-
сионального роста и развития 
педагога, решение вопросов 
обеспечения жильем и под-
держка молодых семей ра-
ботников образования – эти 
и другие вопросы были рас-
смотрены на встрече сотруд-
ников регионального ресурс-
ного центра «Навигаторы 
детства» с председателем 
Ростовской областной органи-
зации Общероссийского про-
фсоюза работников народно-
го образования Владимиром 
Гайворонским.

Модераторами дискуссии 
были сотрудник регионального 
ресурсного центра «Навигаторы 
детства» Анастасия Баскакова 
и советник директора по вос-
питанию и взаимодействию 
с детскими общественными 
объединениями МБОУ «Лицей 
№ 51» Ксения Бирюлина.

Во время встречи советни-
ки директоров по воспитанию 
и взаимодействию с детскими 
общественными объединени-
ями познакомились со струк-
турой, возможностями и про-
ектами Общероссийского 
профсоюза работников народ-
ного образования, обсудили 
меры поддержки. Участники 
активно предлагали новые и ин-

тересные идеи. В завершении 
была достигнута договорен-
ность продолжить диалог с акти-
вом, но уже на Форуме молодых 
педагогов Ростовской области, 
который традиционно летом 
проведет областная организа-
ция профсоюза при поддержке 
министерства общего и про-
фессионального образования 
региона.

Вести с мест

Ïàïà, ìàìà, ÿ – 
ïðîôñîþçíàÿ ñåìüÿ

Семьи, где из поколения 
в поколение передают вер-
ность профессии, в которых 
бережно сохраняют свет до-
машнего очага, берегут и це-
нят устои предков, чествова-
ли в Тарасовской районной 
профсоюзной организации 
работников АПК.

Все семьи разные и по воз-
расту, и по профессии. Но их 
объединяет любовь к жизни. 
Они проживают в браке ни один 
десяток лет, воспитывают детей 
и внуков. Они сумели сберечь 
свой семейный союз и сохра-
нить верность.

В честь Года семьи празд-
ничное мероприятие было по-
священо семье, традициям, 
в которых есть и поддержка, 
и понимание, и забота. Семья 
для тарасовцев это – радость 
материнства и отцовства, это 
связь нескольких поколений.

Семья Саввиных Владимира 
Ивановича и Валентины Ген-
надьевны (председатель про-
фсоюзной организации ОАО 
«Надежда») отмечает Золотой 
юбилей – 50 лет семейной жиз-
ни. Они воспитали двоих детей, 
уже имеют четверых внуков.

Семья Кандыба Владимира 
Владимировича и Зои Михай-
ловны (она председатель про-
фсоюзной организации тара-
совского многопрофильного 
техникума) отмечает 45-летие 
семейной жизни имеет троих де-
тей, пятерых внуков и правнука.

Семья Нагорных Игоря Ген-
надьевича и Людмилы Васи-
льевны (член профсоюза) отме-

чают 45-летие семейной жизни, 
имеют двоих детей и внучку.

На торжественном меропри-
ятии, посвященном Году семьи, 

присутствовал председатель 
Ростовской областной органи-
зации профсоюза работников 
АПК РФ Валерий Хабаров.
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ËÈÖÀ ÏÀÐÀÄÀ ÏÎÁÅÄÛ 1945 ÃÎÄÀ
В Доме профсоюзов от-

крыта выставка «Лица Па-
рада Победы 1945 года». Её 
цель – рассказать подрастаю-
щему поколению о более чем 
400 донских солдатах и офи-
церах, принявших участие 
в Параде Победы на Красной 
площади 24 июня 1945 года.

– Проект важен для сохране-
ния и передачи подрастающему 
поколению памяти о прошлом 
нашей страны и донского края, 
в частности. Это возможность 
посмотреть в лица тех, кто ге-
ройски защищал Родину и со-
хранить их историю для потом-
ков, – подчеркнул председатель 
Федерации профсоюзов Ро-
стовской области Александр 
Лозыченко во время открытия 
выставки.

П р о ш л а  н а у ч н о -  
просветительская конферен-
ция «Великая Победа: насле-
дие и наследники XXI века». 
На ней с основным докладом 
на тему: «Солидарность народа 
вчера – путь достижения Побе-
ды сегодня – то, что делает нас 
ее наследниками» выступил 
заместитель директора Южно- 
Российского института управ-
ления, кандидат политических 
наук Андрей Трубицын.

Участники конференции об-
судили реализацию областного 
социального проекта «Победите-
ли и наследники», победившего 
в региональном конкурсе гран-
тов губернатора Ростовской об-
ласти на развитие гражданского 
общества в 2023-2024 годах. 
Собравшиеся акцентировали 
внимание на патриотическом 
воспитании, боевом пути и дея-
тельности прославленных дон-
ских солдат и офицеров.

Напомним, выставка «Лица 
Парада Победы 1945 года» 
и конференция «Великая По-
беда: наследие и наследники 
XXI века» проведены в рамках 

реализации проекта «Победите-
ли и наследники». Мероприятия 
организованы региональной 
краеведческой общественной 
организацией «Наше наследие» 
совместно с Федерацией про-
фсоюзов Ростовской области, 
Южно- Российским институтом 
управления, Общественной па-
латой региона и администраци-
ей Красносулинского района 
Ростовской области.

В церемонии открытия вы-
ставки приняли участие секре-
тарь Федерации независимых 
профсоюзов России–предста-

витель ФНПР в ЮФО Дмитрий 
Чуйков, председатель правле-
ния Ростовской региональной 
историко- краеведческой обще-
ственной организации «Наше 
наследие» Вячеслав Мякинчен-
ко, представители областной 
организации ветеранов вой ны 
и труда, облвоенкомата, фонда 
«Защитники Отечества», воен-
ные историки, специалисты 
областных архивов и военно- 
патриотических общественных 
организаций, прямые потом-
ки участников Парада Победы 
1945 года.

Êîëëåêòèâíûé äîãîâîð 
«Òàãìåòà»

АО «ТАГМЕТ» признан побе-
дителем городского конкур-
са (г. Таганрог) 2024 г. «Кол-
лективный договор – основа 
эффективности производ-
ства и защиты социально- 
трудовых прав» сразу в трёх 
из четырёх номинациях – 
«Лучший коллективный дого-
вор», «Оплата труда и соци-
альные выплаты» и «Развитие 
трудовых ресурсов и кадрово-
го потенциала».

Такая убедительная победа – 
это результат кропотливой еже-
дневной совместной работы всей 
команды проводимой во благо 
работников таганрогского метал-
лургического завода, – сказал 
председатель первичной профсо-
юзной организации АО «ТАГМЕТ» 
Денис Рудь. – Ключевую роль 
здесь играет конструктивное вза-
имодействие руководства пред-
приятия и профсоюза в рамках 
социального партнёрства.

Ýëåêòðîïðîôñîþç 
íàìå÷àåò ïëàíû

Прошел VII Пленум област-
ного комитета Ростовской об-
ластной организации Всерос-
сийского Электропрофсоюза.

26 членов областного ко-
митета приняли участие в его 
работе.

Помимо организационно- 
правовых вопросов была рас-
смотрена информация о про-
шедшем 3-5 апреля XII Съезде 
ФНПР. О том, как проходил 
съезд, какие задачи он поста-
вил перед всеми структурами 
профсоюза, о сути принятых 
им резолюций и утвержденной 
Программы рассказал предсе-
датель Юрий.Кулиш – делегат 
XII Съезда ФНПР и член Генсо-
вета ФНПР.

Пленум рассмотрел вопрос 
об участии областной органи-
зации в первомайской акции 
профсоюзов в 2024 году.

Основным вопросом прошед-
шего пленума был отчет о про-

деланной за 2023 год работе, 
итоги и анализ деятельности 
территориальной организации 
и отдельных первичных профсо-
юзных организаций. 

Особенно тщательно были 
проанализированы причины 
неудач и поводы для успехов 
с целью обмена опытом и ис-
пользования в дальнейших 
процессах обучения в качестве 
уроков и наставлений.

Из выводов об итогах рабо-
ты предыдущего периода были 
сформированы задачи текущей 
и будущей работы.

Задачи, поставленные Пре-
зидентом РФ, в том числе 
и в его выступлении на съезде, 
направления, принятые съез-
дом ФНПР, будут представлены 
в планах работ, в мероприятиях 
территориальной и первичных 
профсоюзных организаций.
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ÏÎÌÎÙÜ ØÊÎËÅ
В Багаевском районе пред-

ставители Федерации про-
фсоюзов Ростовской области 
провели встречу с сотрудни-
ками и учащимися Первомай-
ской районной средней обра-
зовательной школы.

Встреча была приурочена 
к Первомайской профсоюзной 
акции. Профсоюзы оказали 
школьникам шефскую помощь.

Ëó÷øèé ñïåöèàëèñò ïî îõðàíå òðóäà
Торжественная церемо-

ния награждения победите-
лей прошла на мероприятии- 
спутнике Всероссийской 
недели охраны труда. Побе-
дителя и призеров поздра-
вили первый заместитель 
министра труда и социальной 
защиты Российской Федера-
ции Ольга Баталина и заме-
ститель губернатора Ростов-
ской области Андрей Пучков.

За право считаться луч-
шим в этом году боролись 128 
специалистов из разных райо-
нов области.

Конкурс проходил в два эта-
па. Во время первого этапа 
участники должны были запол-
нить заявку на участие в кон-
курсе, информационную карту 
с 30 показателями трудовой 
деятельности и направить до-
кументы в министерство труда 
и социального развития Ростов-
ской области.

Во втором этапе 15 лучших 
специалистов представили рабо-
ты на тему «Современные инстру-
менты вовлечения работников 
в процессы управления охра-
ной труда». Работы оценивались 
с точки зрения полноты и все-
стороннего раскрытия темы, на-

личия современных подходов, 
профессионализма, соблюдения 
технических требований и ком-
позиционной целостности.

Лучшим специалистом по охра-
не труда в области стал Александр 
Светличный. Второе и третье ме-
ста заняли Сергей Пройдаков 
и Александр Острижный.

Профсоюзы предлагают со-
вершенствовать методику СОУТ

Н а  с о с т о я в ш е м с я 
17-18 апреля в Ростове-на- 
Дону мероприятии- спутнике 
Всероссийской недели охраны 
труда «ВНОТ на- Дону» состоя-
лось предметное обсуждение 
актуальных вопросов охраны 
труда в организациях, предло-
жений по совершенствованию 
практики применения законо-
дательства в области охраны 
труда в нашей стране.

В качестве основных спике-
ров мероприятия были Ольга 
Баталина – первый заместитель 
министра труда и социальной 
защиты РФ, Иван Шкловец – 
заместитель руководителя Ро-
струда, Георгий Молебнов – ди-
ректор департамента условий 
и охраны труда Минтруда РФ, 
Ирина Шувалова – министр тру-
да и социального развития Ро-

стовской области, ряд предста-
вителей крупных предприятий.

В деловой программе фору-
ма приняли активное участие 
руководители, главные техниче-
ские инспекторы профсоюзных 
объединений и профорганиза-
ций из Ростовской и Волгоград-
ской областей, Донецкой и Лу-
ганской Народных Республик. 
Выражая профсоюзную пози-
цию секретарь ФНПР – предста-
витель ФНПР в ЮФО Дмитрий 
Чуйков в своем выступлении 
на панельной дискуссии, посвя-
щенной правовым аспектам за-
конодательства о специальной 
оценке условий труда, подчер-
кнул необходимость дальнейше-
го совершенствования методи-
ки проведения СОУТ, в первую 
очередь, в связи с отсутствием 
в ней положений об учете фак-
торов микроклимата, связан-
ных с трудом на открытой мест-
ности. Данная позиция имеет 
значительную актуальность 
для южных регионов России. 
Секретарь ФНПР выразил уве-
ренность в том, что дальнейшее 
обсуждение обозначенных во-
просов позволит достигнуть со-
циальным партнерам согласия 
в интересах трудящихся страны.

Äîíñêèå ïðîôñîþçû èçó÷èëè ïðîôåññèîíàëüíûé îïûò 
òðóäîâûõ äèíàñòèé

25 апреля в Донской пу-
бличной библиотеке прошел 
круглый стол на тему: «Тру-
довые династии Дона – опыт 
поколений». Мероприятие, 
организованное Федераци-
ей профсоюзов Ростовской 
области, прошло в рамках 
Первомайской акции донских 
профсоюзов. Основная цель 
круглого стола – изучение, со-
хранение и передача профес-
сионального опыта старшего 
поколения молодым работни-
кам через изучение истории 
трудовых династий донского 
края.

Гостями круглого стола стали 
более 20 трудовых династий 
Дона, представляющих различ-
ные сферы деятельности. Все 
они внесли значимый вклад 
в социально- экономическое 
развитие Ростовской области. 
Рекордсменом из присутствую-

щих семей стала трудовая дина-
стия семьи Гапоненко. Их общий 
трудовой стаж работы на Таган-
рогском котлостроительном 
заводе «Красный котельщик» 
составляет 379 лет.

«В отраслевых профсоюз-
ных организациях Ростовской 
области проводится системная 

работа по сохранению преем-
ственности поколений. Как 
правило, представители тру-
довых династий из поколения 
в поколение являются членами 
профсоюза», – отметил, в част-
ности, председатель ФПРО 
Александр Лозыченко в своем 
вступительном слове.

После открытия круглого 
стола слово было предоставле-
но представителям трудовых 
династий, которые рассказа-
ли о себе и своей трудовой 
деятельности. Затем прошла 
церемония награждения пред-
ставителей трудовых династий 

Почетными дипломами ФПРО. 
Награды вручены за обеспе-
чение эффективной реализа-
ции государственной политики 
в отношении семьи, сохранение 
преемственности поколений 
и приумножение лучших трудо-
вых традиций.
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Îçäîðîâëåíèå 
òðóäÿùèõñÿ – 

ïðèîðèòåòíàÿ çàäà÷à 
ïðîôñîþçà îòðàñëè

Утвержден план работы Ро-
стовского областного Совета 
химпрофсоюза на 2024 год, 
изучена информация об отче-
тах первичных профсоюзных 
организаций отрасли в выше-
стоящие профорганы.

Были рассмотрены тенден-
ции и перспективы в реали-
зации молодежной политики 
в областной организации 
профсоюза и об оздоров-

лении трудящихся отрасли 
на территории Южного фе-
дерального округа по льгот-
ной профсоюзной программе 
в 2024 году.

Эти и другие вопросы были 
решены на очередном засе-
дании Совета Ростовской об-
ластной организации Росхим-
профсоюза, которое провела 
председатель областной орга-
низации Наталья Сычёва.

Вести с мест

«Êðàñíûé ãèäðîïðåññ» 
äàë ñòàðò âåñåííèì 

ñóááîòíèêàì
Как сообщила председа-

тель первичной профсоюзной 
организации АО «Красный ги-
дропресс» Светлана Ламыко, 
заводчане дали старт весен-
ним субботникам. Субботники 
напомнили, что весна – время 
обновления, чистоты и по-
рядка, а для гидропрессов-
цев субботники – это добрая 
традиция. Совет молодых 
специалистов завода принял 
решение провести первый ве-
сенний субботник 16 марта, 
в день выборов президента. 
«Кто, если не мы» – под таким 
девизом прошло мероприя-
тие.

Заводчане приступили 
к уборке в сквере на Северной 
площади, где продолжаются ра-
боты по благоустройству. Ини-
циативу молодежи поддержала 
администрация завода в лице 
генерального директора Вла-
димира Федоровича Горлова 
и профсоюзный комитет.

Рано субботним утром члены 
молодежной организации и за-
водской актив вышли в сквер. 
Работа была организованна 
четко и слаженно, за несколь-

ко часов территория Север-
ной площади преобразилась. 
А по окончании субботника 
его участников ждал приятный 
сюрприз: чаепитие в кабинете 
генерального директора. Там 
состоялся разговор о важно-
сти участия в выборах, о граж-
данском долге каждого из нас. 
Потом беседа плавно перетекла 
в обсуждение планов меропри-
ятий на 2024 год.

Говорили о проведение за-
водской спартакиады, соревно-
ваниях по пейнтболу с участием 
команд городских предприятий, 
летнем отдыхе. Генеральный ди-

ректор Владимир Горлов и глав-
ный технолог Дмитрий Тарасов 
рассказали о своих турпоходах 
и показали много видео- и фо-
томатериалов. «Молодежка», 
вдохновленная рассказами 
своих старших товарищей и ру-
ководителей, активно обсужда-
ла с ними возможность орга-
низовать собственные выходы 
на природу.

В целом можно сказать: 
на «Красном гидропрессе» ра-
ботают профессиональные, 
отличные, позитивные, со-
циально активные молодые 
специалисты.

Íà Þãå Ðîññèè ÿðêî 
îòìåòèëè Ïåðâîìàé

По призыву Федерации 
независимых профсоюзов 
России все профсоюзные 
объединения Южного феде-
рального округа, Донбасса 
и Новороссии откликнулись 
на проведение Первомайской 
акции под девизом «Достой-
ный труд каждого – гарантия 
благополучия семьи и разви-
тия страны!».

Встречи в трудовых кол-
лективах, заседания трехсто-
ронних комиссий по регули-
рованию социально- трудовых 
отношений, информационные 
акции, концерты, круглые сто-
лы и многие другие интересные 
мероприятия были организова-
ны накануне праздника Весны 
и Труда.

В сам же День международ-
ной солидарности трудящихся 
1 мая прошел ряд торжествен-
ных мероприятий. Астраханское 
профобъединение на сцене 
городского дворца культуры 
«Аркадия» при поддержке ад-
министрации города провело 
праздничный концерт, на ко-
тором гостей приветствовали 
председатель Астраханского 
профобъединения, председа-

тель Общественной палаты 
области Светлана Калашнико-
ва, глава Правительства реги-
она Денис Афанасьев и глава 
Администрации города Олег 
Полумордвинов. В городе- 
герое Волгограде облсовпроф 
стал организатором митинга- 
концерта «Славим Человека 
Труда», среди гостей которого 
были представители исполни-
тельной власти, парламентарии, 
Общественной палаты региона, 
ветераны профсоюзного движе-
ния и молодежь. Представители 
Федерации профсоюзов Луган-
ской Народной Республики, от-
раслевых и первичных профор-
ганизаций в честь Праздника 
Весны и Труда возложили цветы 
к памятнику Клименту Вороши-
лову – одному из основателей 

профсоюзного движения на Лу-
ганщине и к Памятнику литей-
щику. В Ростове-на- Дону Феде-
рация профсоюзов Ростовской 
области стала соорганизатором 
традиционного весеннего лег-
коатлетического забега, при-
уроченного к празднованию 
Первомая. В городе- герое Се-
вастополе профсоюзным объ-
единением была организована 
молодежная информационная 
акция «Первомайский инфор-
мационный пост» – профсоюз-
ные волонтеры знакомили се-
вастопольцев с Первомайской 
резолюцией ФНПР, вручали 
им профсоюзную атрибутику, 
знакомили с деятельностью 
организации. Краснодарское 
краевое профобъединение 
на центральной улице крае-
вой столицы проводит уличную 
первомайскую акцию. Члены 
Молодежного совета профсо-
юзов Кубани на фоне красоч-
ных баннеров с профсоюзными 
лозунгами и логотипами раз-
дают флажки, листовки, шары 
и специальный выпуск газеты 
«Человек труда», а также фото-
графируют горожан в рамках 
интернет- акции.

Ëåãêîàòëåòè÷åñêàÿ 
ýñòàôåòà âûÿâèëà 

ëó÷øèõ

Представители Федерации 
профсоюзов Ростовской об-
ласти приняли участие в 99-й 
Первомайской легкоатлети-
ческой эстафете, посвящен-
ной празднику Весны и Труда 
и 79-й годовщине Победы в Ве-
ликой Отечественной вой не.

Всего в эстафете участвова-
ли более трех тысяч. человек, 
представляющих учебные уч-
реждения всех уровней, про-
изводственные предприятия, 
трудовые коллективы и коллек-
тивы физкультуры.

По результатам эстафеты 
команда Ростовского про-
фобъединения заняла II место 
в забеге в категории производ-
ственных предприятий и трудо-
вых коллективов.

После спортивного меро-
приятия председатель ФПРО 
Александр Лозыченко вручил 
профсоюзные награды вете-
ранам донского спорта. Проф-
лидер Дона также поучаство-
вал в церемонии награждения 
участников эстафеты кубками 
и медалями.


